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金門縣烈嶼鄉民代表會第 12屆第 6次臨時會第二會次會議紀錄 

(一、審議鄉公所提案。二、審議代表會提案。三、審議代表提案。四、審議人民

請願案。五、審議臨時動議案。六、臨時動議。七、閉會。） 

 

一、時間：中華民國 109年 2月 15日(星期六)9時至 17時 

二、地點：本會議事廳 

三、出席：方主席駿洋、吳副主席福全、林代表長征、洪代表雅明、林

代表長耕、方代表水萬、陳代表秀治 

四、列席：洪鄉長若珊(請假，洪代理秘書國棟代理)、林課長長固、曾

課長南強、吳課長玉華(請假，郭辦事員律岑代理)、莊代理

課長羅山、洪課長國棟、洪代理主計員莉媚、莊兼人事羅山、

吳兼政風鉉超、林隊長建在 

五、主席：方駿洋                          紀錄：吳卓憲 

    秘書：金門縣烈嶼鄉民代表會第 12 屆第 6 次臨時會第二會次會議 

          ，本次會議應出席代表 7 位，現在已到席代表 7 位，出席 

          代表已達法定人數，請主席宣佈開會。 

    主席：出席代表已達法定人數，依法宣佈開會。請秘書報告上一次 

的會議紀錄。 

    秘書：有關第一會次會議紀錄內容，敬呈主席、副主席、各位代表 

          座席會議桌上，恭請指正，報告完畢。 

    主席：各位代表同仁，第一會次會議紀錄經秘書報告完畢，大會有 

          無意見？(無)如無意見，即為認可。現在即繼續進行今天議 

          程。 

六、臨時動議： 

    主席：本次會議無鄉公所提案、代表提案、人民請願案、臨時動議

案。現在進行臨時動議議程，各位代表同仁，有沒有比較急 

          迫性的問題，要提出來討論的？請陳代表秀治發言。 

    陳代表秀治：主席、副主席、公所各主管與本會秘書與同仁早上好， 

本席請林清潔隊長建在抽空去東林街 143號屋旁巷子
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內附近連接習山湖排水溝查看，因居民反映溝內有淤

泥淤積造成惡臭，另也請建設課曾課長南強抽空前往

查看，請注意並定期清理該溝內淤泥，以減少環境髒

亂，避免造成惡臭。 

    主席：在這裡要跟公所各主管提醒，就算我們代表沒有請你們上報

告臺，也請你們站著回答，不要坐著回答，我們代表也是站

著，大家請互相尊重。 

    陳代表秀治：另外請教林隊長，公所供應清潔隊工作人員口罩數量

夠嗎? 

林隊長建在：現在口罩部分，第一線防疫在清潔隊部分，第一個是

垃圾清運，第二個是環境消毒，這部分他們要執行工

作前配發醫療用口罩，這部分是夠用；至於打掃與清

潔，是不屬於我們第一線防疫部分，我們目前配發防

塵護口罩，打掃環境就用防塵護口罩，配發三個可輪

流清洗使用。 

陳代表秀治：這部分夠用? 

林隊長建在：是夠用的，以目前疫情來評估是不必每位員工都使用

醫療級口罩；打掃環境清潔人員用防塵護口罩。 

主席：請教林隊長，今(109)年公所有編列預算新增清潔隊員 1名， 

這部分派任了嗎?用人標準? 

林隊長建在：人事權部分比較屬於鄉長職權，通常我們依照晉用規

則辦理。 

主席：本席為什麼問這問題?是因為之前本席擔任代表時，有公所老

員工曾經向我抱怨公所派任某人，抱怨本席卻未阻止，本席

知道鄉長有用人權，但公所有派任誰的話，本席不會干涉，

但公所任用誰後請告知，並請公所要秉持依法公正機制進行

相關任用作業，過去有老員工曾向本席抱怨，本席業已說明

公所的人事權並未須經代表會同意。 
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主席：請陳代表秀治發言。 

陳代表秀治：這裡請社會課代理郭律岑辦事員回去轉達給課長，協 

            請相關單位再增加衛福部金門醫院烈嶼分院牙科看診 

            每週為 3診次，以符民眾需求。 

主席：本席預先祝福林課長長固即將榮調烈嶼鄉戶政事務所主任。 

林課長長固：謝謝主席、副主席與各代表的關照。 

   主席：最近有民眾跟本席反映基層問題，該民眾所屬鄰長未住在烈 

         嶼，服務常不到位、慢半拍，若有這種情形是否可檢討?還 

       是可以換人?應檢討機制是否不予繼續聘任或解任相關規定 

       後，妥為處理。 

林課長長固：這問題會交接下去處理。 

主席：請教莊代理課長羅山，觀光課長職務代理部分真除了嗎?本 

席希望能給年輕人想做事機會，鄉公所最好能盡快派實。另

｢后麟營區土壤汙染控制場址調查工作｣及｢麒麟山靶場土壤

汙染控制場址改善工程｣主管機關單位是觀光課或建設課? 

莊代理課長羅山：是屬於軍方。 

主席：雖然是軍方主管沒錯，但因為｢后麟營區土壤汙染控制場址 

       調查工作｣及｢麒麟山靶場土壤汙染控制場址改善工程｣，受到   

     軍方僱請廠商未依相關規定施工，嚴重破壞地區地形地貌， 

事件發生是在本鄉，現在后頭鄉親反彈聲浪大，公所應有積

極作為，主動關切軍方與廠商後續處理措施，以解民怨，公

所若未持續積極作為，日後本會勢必強力發聲與質詢。據報

現在軍方僱請廠商又施工了，目前是怎樣情形? 

莊代理課長羅山：縣府建設處處罰施工廠商 12 萬元，公文副本給 

本所，之前廠商有函報復原計畫並副本函文給本 

所，廠商提報復原計畫需報請縣府同意，我們有 

去看后麟營區土壤汙染控制場址及麒麟山靶場 

土壤汙染控制場址改善工程，發現他們施工是在 
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檢測后麟營區土壤汙染控制場址那個區塊，昨日

(2月 14日)方代表水萬已詢問什麼原因再開工?

今天下午我還會再去查看該場址，公所在那裡附

近也有一個工程案，一般民眾不知道以為是我們

公所在施工，我們那個工程案，還未召開施工前

說明協調會。 

主席：那一案要做什麼? 

莊代理課長羅山：后麟營區內部二期計畫，該計畫須報交通部觀光

局，就是在后麟營區內裝設遊樂設施，還有再開

一條對外聯外道路，還有之前山上原有路進行整

修，總預算一千六百多萬。  

主席：該不會在山上又開一條路? 

莊代理課長羅山：不是，早期那裡有古道，我們是把原有古道修復 

        ，我們現在爭取的經費，就是按照現在舊有的部  

        分修復。 

主席：得標廠商是誰? 

莊代理課長羅山：老木營造有限公司。 

主席：鄉公所要本於職責，督促廠商做好相關工程。鄉長有她的想 

法，重要是要把創意發揮出來，把景點開發及管理的更好，

大家會更喜歡，把烈嶼建設更好，代表會絕對會全力支持。

若是大力破壞山坡地、濫墾濫伐，這種行為絕對會加以譴

責，本席認為公所做得還不夠，至少鄉公所在軍方辦理｢后 

麟營區土壤汙染控制場址調查工作｣進行之前還參加過會勘 

     ；本席還為軍方僱請廠商破壞山坡地這件事，還曾在裕山環   

     境工程股份有限公司於烈嶼鄉后頭社區活動中心辦理｢麒麟 

     山靶場污染場址改善工程及后麟營區土壤及地下水污染細密 

     調查施工說明會｣場合中，為此事件向后頭鄉親道歉。 

莊代理課長羅山：上一案(麒麟山靶場土壤汙染控制場址改善工程 
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)，本所就已經告訴廠商要規劃之前先跟我們說 

明，要標之前要跟我們告知，結果軍方與廠商他 

們到要開工了，才跟我們講，請我們去看，他們 

只有跟我們講射擊館主館後面區塊，那區塊有汙 

染他們要做探測，當下我問他說會不會做大面積 

          ?他說不會，只會做特定區塊而已，過一個禮拜去

看，結果就不是廠商所說的那樣子了；方代表水

萬有跟我們說，我們有跟軍方反映｢后麟營區土

壤汙染控制場址調查工作｣及｢麒麟山靶場土壤

汙染控制場址改善工程｣明明是不同的兩個案子 

，為什麼要從山上開一條路下來?有跟他們說不

要再施工，1月 8日那天陸軍金防部參謀長也在

場，會勘中也有告知，以後有類似案子還沒發包

之前，要跟我們說。 

主席：因為上次(1月 8日)本縣環保局辦理｢陸軍金門防衛指揮部執行后

麟營區土壤汙染控制場址調查工作及麒麟山靶場土壤汙染控制場

址改善工程｣會勘紀錄，有關會勘意見，本會當時就已提出｢目前

未與在地民眾協商完成前，應立即停工，然於復工時，廠商應透

過公開說明取得村民同意｣，方代表水萬發現現在又有進場再施作 

，所以請鄉公所務必再注意，甚至可以會同代表會安排會勘，有

什麼壓力可以跟我們講，我們可以協助處理；依據地方立法機關

組織準則等相關規定，從今(109)年度開始，會議的發言錄音檔，

依規定上傳代表會網站。另外，現在基層民眾反映有基層建設需

求，請公所安排時間會勘。各位代表同仁是否還有其他意見(無)，

如無其他意見，本次臨時會的議程，就進行到此，謝謝大家!散會。 

七、散會。 

 
 

 


